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Zusammenfassung

        
Bei 53 Patienten mit Plattenepithelkarzinomen der Lunge wurde der Einfluß von postoperativ bestimmter Tumorgröße (TDM) und bronchoskopisch definierter Tumorlage auf Ventilations- und Perfusionsszintigraphie untersucht und mit der Beeinträchtigung der Ein-Sekunden-Kapazität (FEV 1,0) verglichen. Bei zentraler Tumorlage fand sich häufig eine ausgeprägte Reduktion der Perfusion. Bei diesen Patienten bestand eine linear positive Korrelation zwischen Ventilation und FEV 1,0. Die Einschränkung der Perfusion, und somit die Notwendigkeit der Untersuchung, nahm von zentral nach peripher ab. Zwischen Ventilation und TDM ergab sich eine Korrelation bei Patienten mit einem V/Q-Quotienten > 1,2. Die Ergebnisse zeigen, daß TDM und Tumorlage keine vollständige Beurteilung der Operabilität zulassen und daß für die Planung einer chirurgischen Therapie bei zentralen Tumoren die Perfusionsszintigraphie eine wichtige Position einnimmt.


      
        
Summary

        
The effect of tumour size, as determined surgically, and tumour position, as determined by bronchoscopy, on ventilation and perfusion scintigraphy was examined in 53 patients with squamous cell carcinomas of the lung. The findings were compared with reduction in one-second-capacity. Central tumours were frequently associated with marked reduction in perfusion. In these patients there was a linear positive correlation between ventilation and one-second-capacity. The reduction in perfusion, and the need to measure this, became with more peripheral tumours. There was a correlation between ventilation and tumour size in patients with V/Q quotient of > 1.2. The results show that tumour size and position do not necessarily indicate operability. For planning surgery of central tumours, perfusion scintigraphy therefore occupies an important position.
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